Página: 13



Regionalización estratégica. Horacio Duarte, secretario de Gobierno del Estado de México, delinea un plan de reorganización territorial en el Estado de México, dividido en 19 regiones distribuidas en 7 zonas estratégicas. El propósito es descentralizar servicios y atender problemáticas focalizadas. La propuesta acercará el gobierno a los ciudadanos, especialmente en áreas densamente pobladas e históricamente marginadas. Este esquema busca la eficacia en la implementación del Plan de Desarrollo del Estado 2023-2029 mediante Mesas de Transformación. Ideas le sobran a la mano derecha de **Delfina Gómez**. Vienen los resultados.

Perfilado. La Sala Superior del TEPJF dictó que Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, tiene 10 días para solicitar licencia si quiere aspirar a un escaño en el Senado. El mandatario debe desvincularse de su cargo gubernamental para evitar conflictos de interés y asegurar un proceso electoral imparcial. Vila promete cumplimiento y respeto por la ley. No es un improvisado. Vila ha realizado varias acciones notables que justifican su postulación al Senado. Durante su mandato ha mostrado un enfoque primordial hacia el desarrollo económico y la infraestructura, la seguridad pública y la cooperación intergubernamental. Se lo ha ganado.

Privilegios eléctricos. Rocío Nahle paga una tarifa irrisoria de 33 pesos bimestrales por su electricidad, un gasto que para el resto de los mexicanos es un sueño imposible. La revelación choca contra el discurso de un sistema justo. Pero no es todo. El abuso, en todas sus manifestaciones, se ha colado en su día a día. La exsecretaria de Energía está en el ojo del huracán por su recibo de luz, pero más importante aún por un fuerte tufo de nepotismo. ¿Contratos millonarios a amigos y conocidos? Eso suena más a fiesta privada que a administración pública. Cuando pensamos que no puede caer más bajo, abarata su candidatura a 33 pesos.

Insistencia. La más reciente jugada del PAN de intentar reinscribir a Francisco Javier García Cabeza de Vaca como candidato plurinominal, a pesar de ser marcado por el Tribunal Electoral como prófugo, refleja un desesperado intento de desafiar la legalidad y, peor aún, el sentido común. ¿Acaso no es claro el mensaje del tribunal? La firmeza de la sentencia debiera ser suficiente para cerrar este capítulo, sin embargo, el PAN parece aferrarse a una realidad paralela donde las reglas no aplican para todos. Marko Cortés, líder del PAN, se aferra a meterlo y el morenismo de Mario Delgado a sacarlo. Avalancha de quejas.

Pavor. La candidata del Partido Vida, Linda
Padilla, abandonó su carrera por la alcaldía de
Guadalupe, Nuevo León, tras un ataque armado a su
equipo de campaña. ¿Hasta cuándo los candidatos
deben temer por sus vidas simplemente por
participar en la democracia? Padilla, al renunciar,
señala un déficit alarmante de garantías para los
aspirantes. Aunque su decisión es comprensible,
subraya una falla crítica en la protección a los
candidatos. Su voz en video, relatando el ataque,
expone su miedo personal, un eco de los temores de
muchos otros en su posición. ¿Es este el precio de la
política, reponerse al miedo?

